



En la ciudad de San Pedro Carchá, Alta Verapaz, el día de hoy miércoles seis de marzo del presente año reunidos en el salón de Antonio para llevar a cabo la reunión ordinaria de la COMUSAN siendo las ocho horas con treinta minutos; estuvieron presentes los siguientes: Mónica Catún, técnico departamental de SODEP, Bertha Pop CTA, MINEDUC, Oscar Escobar, Delegado UCN, María Choc, Facilitadora Social MIDES Carchá, Edna Ortiz, trabajadora Social CAP Campur, Jairo Xmalej C/S. Carchá, A.V., ISP, Fabiola Santiago, Trabajadora Social CAP, Carchá, Abel Gutiérrez Monitor SESAN, Brenda Ivone Yat SESAN/MSPAS / Coordinadora CPSSU, Miriam Mex Técnica/Gobernación, Wilmer Cab, AF, MIDGA, Jerónimo Reyes/Plan Internacional, Vinicio Vargas, Director de Desarrollo Social y Erika Coq, Asistente Dirección de Desarrollo Social /Muni-Carchá; quien suscribió la presente para dejar constancia de lo siguiente.

PRIMERO: el lic. Vinicio Vargas da la bienvenida a los presentes y comparte una copia de la agenda con los puntos a tratar, seguidamente da lectura a la agenda y se procede a desarrollar el punto primero.

SEGUNDO: Wilmer Cab, representante de MIDGA socializa el informe de avance en implementación de Granja Avícola, uno de los resultados es el establecimiento de Galpon, asistencia técnica van de finanzas llevan 05, así mismo informa que del 21 al 22 del presente mes se tiene planificado el primer ciclo para la venta. La comercialización y emprendimiento se encargara Plan Internacional, interviene la local. Fabiola quien sugiere que se podría trabajar un plan de ahorro con las señoras al momento de vender sus pollos de engorde, interviene la local Ivone quién sugiere se coordine con salud e inspector de saneamiento ambiental por la manipulación de los pollos y fomentar el ahorro para mejorar su salud educación para el crecimiento económico. Posterior Wilmer socializa avances del proyecto de sistema de riesgo y el número de beneficiarios.

Tercero: María Choc representante de MIDES, socializa el



Informe de inclusión de casos DA a Programas Sociales, Comenta que como institución se les ha dificultado ubicar a los 45 niños referidos al programa por lo que solicita el apoyo de CAP -carchá y campur, Interview Edna Ortiz T.S./CDP campur quien comenta su disgusto ya que se les había pedido a ellos convocar a 45 niños los cuales fueron convocados y asistir el día solicitado sin embargo no hubo presencia de ningún representante de MIDES y solicita al personal de MIDES, No seguir quedando mal en las asistencias de las convocatorias, Interviene la Leda Fabiola de CAP -carchá, quien solicita las comunidades de los niños referidos para poder ayudarles sin embargo la representante de MIDES informa no tenerlos en este momento sin embargo se compromete en llevarlos hoy al distrito así misma solicita que al momento de llendo de los datos de las señoras de parte de los distritos que pudieran ser completos. CUARTO: mja. Monica catún socializa informe de asistencia alimentaria a casos amparados por Corte Suprema de Justicia. -- Informa que en el distrito de Carchá se entregaron 32 sacos de arroz vit de 10kg. y 2 sacos de arroz de casos fuera de amparo, se solicito 61 sacos de arroz vit para Carchá, Para el distrito Campur 49 sacos de arroz 10kg. Se entregaron 32 niños del amparo y 18 sacos de arroz fuera de caso/amparo. -- QUINTO: Interviene Leda. Fabiola Santiago y socializa informe de avance sobre diplomado de nutrición en la primera infancia dirigido a comadronas. -- agradece al Plan internacional por el apoyo brindado para el desarrollo de las sesiones del diplomado Comparte su alegría por la actitud de las comadronas y parteros que ellos son muy participativos, puntual es, y la asistencia ha sido muy positiva. Seguidamente comparte que los materiales no se han entregado

porque se estan pensando pintar las ~~casas~~ <sup>casas</sup> con el logo de la COMUSAN por se iniciativa de esta comisión en la ejecución de este proyecto. - - - - -

Interviene Edna Ortiz quien informa que se cuenta con la asistencia de 30 Comadronas y 3 agentes y ellos demuestran interés y agradecimiento por tomarlas en cuenta, interviene la leda. Fabiola quien sugiere que se apruebe una evaluación intermedio y final así mismo con apoyo de Episistos realizar una sistematización del diplomado de comadronas. - - - - -

SEXTO: Abel Gutierrez/Monitor, SESAN, socializa el Consolidado de POA de la COMUSAN para el presente año así mismo informa que anteriormente se analizo, sin embargo si hay alguna información manifiestala. Interviene el Lic. Vinicio quien solicita la aprobación del POA, los presentes votan y acuerdan la aprobación del POA. Seguidamente /Abel/ Abel Gutierrez hace entrega oficial del POA de la COMUSA-SAN al Lic. Vinicio Vargas. También informa que se tendrá el POA original en el correo de La COMUSAN. - - - - -

SEPTIMO: Interviene Leda. Silvia cu MISPAS-SESAN quien comparte el seguimiento a actividades de comunicación para el desarrollo y Gobernanza local en SAN. comparte las actividades para el mes de marzo, taller de sensibilización en el hogar de manejo adecuado de recursos económicos, así mismo se comparte la actividad llevada a cabo con Cabecilla de tierra sobre la importancia de la recuperación de plantas nativas y se que como compromiso de los cabecillas se comprometieron en socializar y realizar las demostraciones de las comidas chontarras, y para darle seguimiento al proceso de formación y sensibilización se programa un intercambio de Semillas nativas. - - - Comparte que en el mes de abril se tiene programado el intercambio de experiencias exitosas dentro de Municipio. - - - - -

Abel Sugiere que se plante que un día para la prefe-



recaudación de materiales para cabecillas de tierra, los presentes aceptan la propuesta y se acuerda poder realizarlo el viernes 15 a las 8 de la mañana.

OCTAVO: Seguidamente se procede a la entrega <sup>subcomisión de coordinación para el desarrollo</sup> de chalecos a la <sup>subcomisión de coordinación para el desarrollo</sup> cargo de MSPAS-Sesma Lcda. Von y Lcda. Silvia a los siguientes: Aury Ica, Gilma Quinónez, Nivio Vargas, Elda Vásquez, Bstel Gutiérrez, Gracila Xol, Jairo Ismael, Edna Rebeca Ortiz, Fernando Bá, Edgar Hernández, René Pop, Nancy Dzurdiaq, Angel Chamáim, Fabiola Santiago, Elida Cox, Ottocar, Osvaldo Cuc, Mauro Crispín, Mónica Catún, Jerónimo Reyes con el objetivo de identificarse para el desarrollo de las actividades de la comisión.

NOVENO: En punto varios: Interviene Lcda. Fabiola quien socializa las actividades a desarrollar para la feria de Salud a realizarse en San Luis Tantem la cual corresponde al Distrito de Carchá así mismo se da la bienvenida al Lic. Ventura Superviso educativo quien manifiesta que iniciará la coordinación con los docentes del Instituto para llevar a cabo la feria de Salud que se llevará a cabo los días 20 y 21. - - - -

DÉCIMO: Intervención del Lic. Oscar Escobar, quien socializa la importancia de la subcomisión de prevención de la violencia y delito. así mismo Mdl/ comenta el interés del alcalde para la actualización de la política Municipal. Interviene el Lic. Jerónimo Reyes quien comenta que se tiene conformado 75 Redes Comunitarias de protección y solicita que la PNC pudieran acompañar a la feria de salud para desarrollar tema de protección y conocer rutas de denuncia y se requiere que sean personas que dominen el idioma q'eqchi'. - -

Se hace constar la integración de los siguientes: Gilma Quinónez, Nutricionista, lic. Freddy Teyul Cte, lic. Luis Hernández, CTD, lic. Ventura Rac. - - - -

DÉCIMO PRIMERO: Intervención de Lcda. Gilma Quinónez

Quien presenta sala situacional de desnutrición aguda del municipio de San Pedro Carchá, informa que hasta la fecha se tienen 15 casos con desnutrición aguda moderada y 2 casos de desnutrición aguda severa y 1 fallecido. Seguidamente socializa los resultados por medio de una presentación donde se representa graficamente por rangos de edad, genero, por territorio en niñez.

DECIMO SEGUINPO: La Leda Gilma Quinónez informa sobre la aprobación de viaticos para las Comadronas y parturios para los meses de abril y Mayo así mismo sobre Guipiles y canicas para ellos. - - - - -

DECIMO TERCERO: Se sugiere al Lic. Oscar Escobar que socialice con la Lic. Ericka coordinadora de la Comisión de la Mujer. - - - - -

DECIMO TERCERO: Se procede a la elaboración del cronograma de la COMUSAN correspondiente al mes de Marzo y seguidamente la aprobación del cronograma.

DECIMO CUARTO: finalizada y aprobada el cronograma se comparte en el correo de COMUSAN para que los integrantes tengan acceso a ella. - - - - -

DECIMO QUINTO: COMPROMISOS. darle seguimiento a talleres sobre comercialización de Granjas avícolas, Seguimiento D.A, información para ubicar a los niños en su aldea, Diplomado de comadronas, sistematización y Evaluación Intermedia y final, asignar a EPESISTA para sistematización. PDS-SAN, Compartir, Comunicación para el desarrollo - cabecera compartir información con las comunidades sobre alimentación. SAN

Taller de agua y San 28 de marzo, taller manejo económico para cabezillas, intercambio de semillas, taller económico en el hogar a cargo de Sosep. - - -

Decimo SEXTO: No habiendo nada mas que hacer constar se finaliza la presente en el mismo lugar y fecha siendo las 12:30 horas, procediendo a la lectura del acta, firmando todo de conformidad con el contenido los presentes: - - - - -



SAN PEDRO CAPUCHINAS

Oscar

Oscar René Ventura Zúñiga  
Supervisor Educación

Díaz

Ruth Clara Papp  
CTA 160917

Freddy

Freddy Oswaldo Teyel Ch.  
CTA 16-09-16.

Hernández

Luis A. Hernández  
CTA 16-09-16

Muñoz  
Gobernación

Monica Catón  
SUSEP



Oscar  
UPCV

of  
Monica  
Catón  
SUSEP

Muller

Belen  
Gutiérrez  
SESAN

Brenda  
Pérez  
SESAN MSPAS  
Brenda Pérez jat.

Gilma  
Quiróz  
Nutrición / MSPAS

Edna  
Brito  
CAP Campur

GUARANTE CHOC  
MIDES.

Silvia  
CÚ  
SEAN - MSPAS  
G. CPD SAN